

## **„Fair bringt mehr - Der Wettbewerb für mehr Miteinander“**

**Kategorie: Sonstige Gruppen**

**Tilman-Riemenschneider-Gymnasium Osterode am  
Harz**



Eine Initiative der



**Motto: „Fußballer(alb)träume“**

Das deutsch-senegalesische Projekt „Fußballer(alb)träume“ ist eine Kooperation der Senegal-AG des TRG Osterode mit Schülern verschiedener Partnerschulen im Senegal. Die Jugendlichen haben die Realisierung eines vom Schülerinteresse beider Länder ausgehenden Projekts mit den Themen Fußball und Migration mit Interviews, Rollenspielen und einer Dokumentation in Form eines Projektfilms vorangetrieben. Zudem sind sie in den Genuss des Austauschs mit den senegalesischen Gästen gekommen. Die Diskussion des Europabilds junger Afrikaner im Vergleich mit der Realität, die Kontrastierung der Stadionwelt mit dem heimischen Fußballplatz, der Besuch des Fußballprofis Mame Diouf und viele weitere Aktionen sind im Projektfilm zu sehen und wurden in der Schülerzeitung vorgestellt.

Die fußballbegeisterten Schüler haben sich kommunikativ und inhaltsstark miteinander befasst. Ein höflicher, respektvoller und ehrlicher Umgang miteinander war selbstverständlich. Die Jugendlichen entwickelten ein echtes „Wir“-Gefühl: Sprach-Tandems aus deutschen und senegalesischen Schülern wurden gebildet. Der intensive Austausch hat zu einem großen gegenseitigen Verständnis geführt. Das Ziel einer von Weltoffenheit, Toleranz und interkulturellem Interesse geprägten Begegnung der Schüler wurde erreicht. Dies führte zu einer positiven, überwältigenden Resonanz in beiden Ländern. Auf deutscher Seite konnten Zugänge zur afrikanischen Kultur geschaffen und Verständnis für die Dritte Welt aufgebaut werden. Auf senegalesischer Seite Vorurteile über deutschen Rassismus ausgemerzt und eine Überdenkung des Europabildes als „El Dorado“ erreicht werden.

Die Brücken zwischen Osterode und Kaolack sind nachhaltig: Das Projekt soll weitergeführt und bekannt gemacht werden. Zum Beispiel über eine Veröffentlichung der Filminhalte, eine Homepage und natürlich einem Gegenbesuch im Senegal.

Die „Senegal AG“ des Tilman-Riemenschneider-Gymnasium Osterode am Harz hat sich über die Volksbank im Harz eG bei „Fair bringt mehr – Der Wettbewerb für mehr Miteinander“ beworben.